

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 19 DE MAYO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.922 | EDICIÓN AMÉRICA



Los restos del avión siniestrado ayer cerca del aeropuerto de La Habana. / ADALBERTO ROQUE (AFP)

Más de 100 muertos al caer un avión en La Habana

La aeronave, de propiedad mexicana, se estrelló tras despegar hacia Holguín. Las autoridades aseguran que hay tres supervivientes, en estado crítico

P. DE LLANO / L. P. BEAUREGARD Miami / México

Un avión comercial se estrelló ayer minutos después de despegar del aeropuerto José Martí, en La Habana, con más de 100 personas a bordo, entre pasajeros y tripulación. Medios oficiales cubanos informaron de que todos falle-

cieron y que hubo tres supervivientes, hospitalizados en estado crítico. En la lista de pasajeros, aparecen registrados un bebé y cuatro niños. El avión, un Boeing 737 fabricado en 1979, partía de la capital cubana hacia la ciudad de Holguín, en el extremo oriental de la isla, cuando se precipitó en una zona de cultivos. "[La aeronave] es un amasijo de hierros y otros materiales calcinados", explicó un reportero de la agencia

France Presse. Las causas del siniestro aún no se han determinado. "Parece que hay un número elevado de víctimas", dijo el presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, que enfrentó ayer su primera catástrofe como presidente, tras haber relevado en el poder a Raúl Castro hace un mes. La nave, operada por la compañía estatal Cubana de Aviación, estaba alquila-

da a la firma mexicana Global Air, propietaria de Aerolíneas Damojh. Los cinco tripulantes de la nave ya han sido identificados: el capitán Jorge Luis Núñez Santos, el primer oficial Miguel Ángel Arreola Ramírez y las sobrecargos María Daniela Ríos, Abigail Hernández García y Beatriz Limón, según la Secretaría de Comunicaciones mexicana. PAGINA 5

El corazón de la Revolución Mexicana da la espalda al PRI y apoya al líder de izquierda

Cananea abraza a López Obrador

JACOBO GARCÍA, Cananea (Sonora)
"Antes, Cananea era puro PRI pero ahora va a arrasar [Andrés Manuel López] Obrador", dice Armando Iriqui, un joven de 17 años que votará por primera vez el 1 de julio. El líder de las encuestas presidenciales ha crecido en los últimos años en el norte del país y esta localidad, corazón de la Revolución Mexicana y hogar de la ter-

cera mina de cobre más grande del mundo, es una muestra. En 2007 estalló una huelga tras la privatización de la mina y la pérdida de los beneficios logrados en la Revolución. El Gobierno de Felipe Calderón emprendió entonces la captura del polémico líder minero Napoleón Gómez Urrutia, fugado en Canadá y quien hoy es aliado de López Obrador. PAGINA 8



Un tiroteo en una escuela de Texas deja al menos diez muertos

La policía detiene al atacante y encuentra explosivos en el colegio

J. FAUS / A. LABORDE, Washington Un joven de 17 años abrió fuego ayer en una escuela de secundaria en Texas y mató al menos a 10 personas, la mayoría estudiantes. El tiroteo causó además 10 heridos, dos de ellos graves. La policía detuvo al atacante, Dimitrios Pagourtzis, así como a un sospechoso, y encontró artefactos explosivos dentro y en los alrededores del colegio. El presidente, Donald Trump, lamentó que estas matanzas "llevan ocurriendo demasiado tiempo". PAGINA 6

Maduro promete ahora transformar la economía

M.C./A.M./A.M., Caracas / Bogotá El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, candidato a la reelección en los cuestionados comicios de mañana, ha pedido un nuevo mandato con la promesa de transformar la economía del país. Entretanto, las autoridades colombianas se han incautado de 400 toneladas de alimentos que subsidia Caracas y que iban a Venezuela en mal estado. PAGINAS 10 Y 11

ADEMÁS



Los obispos de Chile dimiten por los casos de pederastia

Un total de 32 prelados chilenos en ejercicio ponen su cargo a disposición del papa Francisco "para que libremente decida sobre cada uno de ellos".

El nuevo TLC apunta a un acuerdo para 2019

El sistema bancario mexicano, en vilo tras el ciberatraco P37

BABELIA

Museos: siete problemas y una solución de futuro